

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVII  
NUMERO 5337

PALMA DE MALLORCA  
LUNES 1.º DE NOVIEMBRE DE 1926

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## La fiesta de Cristo Rey

### EN LA CATEDRAL

Ayer se celebró, por vez primera, la nueva fiesta litúrgica de Cristo Rey, instituida, como fruto del Año Santo, por S. S. Pío XI.

La fiesta se celebró con singular esplendor en nuestra Basílica, que apareció ayer luciendo la grandiosa iluminación de las principales solemnidades. Los fieles acudieron, numerosísimos, no obstante lo desapacible del tiempo.

A las nueve y media, expuesta S. D. M., se cantaron Prima y Tercia. A las diez y media, empezó la Misa Pontifical, que cantó nuestro bondadoso Prelado, Rmo. Dr. don Gabriel Llompart, a quien acompañaban: como presbítero asistente y diáconos de honor los M. I. señores don Antonio M.ª Alcover, Deán, don Antonio Canals, Arcipreste, y don José M.ª Vidal, Arcediano; y como diácono y subdiácono de la Misa, respectivamente, los M. I. señores don Bartolomé Pascual, Lectoral, y don Nadal Garau, Doctoral. La Misa se desarrolló con la pompa y gravedad clásicas en nuestros pontificales. El coro y el pueblo cantaron la popular Misa de Angelis.

Después del Evangelio, subió a la Sagrada Cátedra, tejiendo maravilloso panegírico de Cristo Rey, el señor Magistral, M. I. don Antonio Sancho.

Una vez terminado el Pontifical, nuestro Rmo. Prelado, usando de extraordinaria facultad concedida por el Sumo Pontífice, dió a los fieles, solemnemente, la Bendición Papal.

Seguidamente, arrodillados el señor Obispo, Cabildo y Clero Catedral ante el Santísimo, y lo mismo la multitud que ocupaba el templo, se hizo el acto de consagración del género humano a Cristo Rey, leyendo la fórmula prescrita, desde el púlpito, el canónigo M. I. Sr. D. Juan Quetzles. Después se rezaron las Letanias del Sagrado Corazón de Jesús. El Santísimo quedó expuesto hasta después de Sexta y Nona, rezadas las cuales, fué re-  
servado.

La fiesta resultó solemnísima. Con objeto de dar una muestra de lo que será el órgano de nuestra Basílica, una vez esté terminada la notable reforma que se le hace, se usaron, en algunas partes de la Misa, los registros ya colocados del llamado órgano «expresivo». El efecto producido fué agradabilísimo, resultando un conjunto de gran suavidad y armonía.

En los demás templos de esta ciudad, se celebró también con esplendor la fiesta de Cristo Rey.

Con motivo de la fiesta de ayer, fueron colgadas el Ayuntamiento, Diputación y otros edificios públicos, y bastantes casas particulares.

Por la noche, ostentaban iluminaciones.

### EN SELVA

En el pintoresco pueblo de Selva se celebró ayer con extraordinaria solemnidad, la nueva fiesta de la Realeza de Cristo.

No se limitaron los moradores de Selva a celebrar las funciones religiosas que con más o menos esplendor han tenido lugar en todos los templos católicos para solemnizar la nueva fiesta, sino que han querido señalar día tan grande para la cristiandad, po-

niendo la primera piedra de un Santuario que en el monte de «Ses Coves» — de bellas y vastas perspectivas — se dedicará a Cristo Rey.

Dicho templo será erigido con los donativos que se recauden por suscripción popular, y dada la cantidad ya recaudada — unas veinte mil pesetas — se puede esperar que las obras de construcción serán llevadas a cabo con actividad. Prueba del entusiasmo para la erección del nuevo Santuario ha sido la construcción del camino que conduce al delicioso lugar donde será emplazado, pues ha sido construido en siete u ocho días.

Compraron los terrenos y los cedieron para el nuevo templo los Rdos. señores don Antonio Albertí Pbro. y don Antonio Sastre, Pbro., cuidando que no sólo hubiera el espacio necesario para el nuevo Oratorio, sino también para que más adelante pueda edificarse una hospedería para las numerosas personas que seguramente visitarán el bello lugar.

Los planos del nuevo Oratorio han sido hechos por nuestro amigo el arquitecto provincial don José Alomar, quien, con notable acierto, ha proyectado un edificio realmente bello.

El nuevo templo será de una sola nave, que tendrá ocho metros de ancho por diez y ocho de largo.

En la fachada principal, a cada lado del portal, se levantarán dos airoas columnas sobre las cuales serán puestas dos imágenes. Sobre el portal habrá elegante claraboya y coronará la hermosa fachada una imagen, seguramente la de Cristo Rey. A ambos lados del portal se levantarán dos artísticas torres que acabarán de embellecer el nuevo Oratorio.

Sabemos que piadosas personas ya han ofrecido regalar al nuevo Oratorio así la imagen de Cristo Rey como otras de varios Santos patronos del pueblo.

### Los actos de la mañana

Ayer mañana, a las siete, tuvo lugar lucidísima misa de comunión general que dió el Rdo. señor don Antonio Sastre, Presbítero.

A las diez se celebró solemnísima misa mayor oficiando el Vicario General de la Diócesis, M. I. señor don Jaime Homar, Canónigo de Gerona.

Pronunció elocuente sermón alusivo a la fiesta del día el Rdo. P. Allés, de los SS. CC.

La iglesia estaba severamente adornada e iluminada las muchas y artísticas arañas que adornan el bello templo parroquial, ofreciendo espléndido golpe de vista. Asistió a la solemne función religiosa el Ayuntamiento.

### Los actos de la tarde

Poco después de las dos y media, alegre repiqueteo convocó al pueblo en la plaza de la iglesia, organizándose seguidamente la procesión hasta la cumbre del monte «Ses Coves» situado a poco más de un kilómetro del pueblo.

En primer término iban la cruz y pendones parroquiales, seguidos luego todas las asociaciones, clero y pueblo. Presidió la procesión el M. I. señor don Jaime Homar, Vicario General; el Rdo. señor don Antonio Galmés, Cura Párroco, y don Miguel Puigserver, Alcalde.

Mientras la procesión subía el monte, cayó, durante breve rato, ligera lluvia.

Una vez en la cumbre, fué leído por el Rdo. señor don Antonio Sastre, notario eclesiástico, el acta de la colocación de la primera piedra — acta que publicaremos otro día — y que fué firmada por los siguientes señores: M. I. señor don Jaime Homar, don Miguel Puigserver, don Antonio Galmés, Pbro., don Jaime Estelrich, señorita Juana A. Estelrich, don Juan Sastre, don Mateo Sastre, don José Alomar, don Pedro Solivellas, don Pedro Ferrer, don Pedro Rotger, don Jaime Solivellas, don Miguel Amer, don Pedro Dezcallar, don Juan Fortuny, el Marqués del Verger, don Jaime Rotger, don Jaime Estelrich, don Teodoro Subirats, don Juan Vallori, don Pedro J. Vallori y don Antonio Morro. Dió fé del acto el notario eclesiástico Rdo. don Antonio Sastre, Pbro.

Seguidamente se procedió, por el M. I. Sr. Vicario general a la colocación de la primera piedra del nuevo oratorio.

Fueron padrinos la señorita Juana A. Estelrich, en representación de su padre don Jaime, juez municipal, y don Miguel Puigserver, Alcalde.

Después se cantaron las letanias de todos los Santos, y rezadas las preces de ritual, el M. I. señor Homar procedió a bendecir todo el recinto del templo.

Después, el M. I. señor Vicario General dirigió elocuente discurso al pueblo, poniendo de relieve el acto realizado, diciendo que el nuevo templo será testimonio de la piedad del pueblo de Selva. Este obsequio que hacía a Cristo Rey — siguió diciendo — no quedaría sin recompensa para vuestro pueblo. Dice que el Obispo les da la enhorabuena y les bendice y se une a la fiesta. Les exhorta luego a ser verdaderos súbditos del Rey de los Reyes, no avergonzándose de obrar como verdaderos cristianos. Exhortándoles a llevar a cabo la empresa iniciada, acabó su elocuente discurso con vivas a Selva y a Cristo Rey, que fueron clamorosamente contestados así como un viva el Papal que dió el Rdo. señor Párroco.

Después, la procesión regresó a la iglesia donde, expuesto el Santísimo, pronunció elocuente sermón el R. P. Allés, SS. CC., sobre el reinado de los Sagrados Corazones en la familia y en la Sociedad, se hizo la consagración del pueblo a Cristo Rey y se reservó S. D. M. dándose por terminada la fiesta.

### Telegrama al Papa

Después de la fiesta, se transmitió a Su Santidad el Papa el siguiente telegrama:

«Secretaría Estado Vaticano — Roma.  
Pueblo clero autoridades Selva (Mallorca) colocado primera piedra Oratorio Cristo Rey, renuevan adhesión Pontífice implorando bendición.  
Galmés, párroco»

### Un avión

Al cerrar esta edición, llega un avión, que se supone debe ser militar.

LA FLADORA  
SASTRERIA Y CAMBRIA  
A medida de primer orden.

## Conferencia por el P. Ignacio Puig, S. J.

Ayer tarde, a las cuatro y media, el Rdo. P. Ignacio Puig, S. J., continuó la conferencia sobre astronomía, que no pudo terminar el pasado domingo, día 25, dado lo vasto del tema.

La interesantísima conferencia, que tuvo lugar en la Capilla de las Congregaciones, fué escuchada por numerosísima concurrencia, que llenaba la vasta capilla, siendo el disertante muy aplaudido al terminar su científico trabajo, ilustrado con muchas proyecciones.

El estudio de los «iones», de estas partículas electrizadas que a millones revolotean por el aire, es en extremo interesante; pues a los iones se les atribuye actualmente la formación de las nubes y de la lluvia. El Observatorio del Ebro cuenta para este estudio con dos aparatos: uno debido a Elster y Geitel y el otro ideado por Gerdien; se hallan instalados en un pabellón especial llamado eléctrico.

Las «ondas hertzianas naturales» se deben a los rayos y relámpagos que saltan entre las nubes entre sí o entre alguna nube y la tierra. Todas las descargas eléctricas naturales que tienen lugar en un radio de 500 kilómetros quedan registradas en Tortosa con toques de timbre y con trazos de tinta sobre un papel, de suerte que luego se pueden contar. Ponderó el conferenciante la sensación que se experimenta al oír y ver funcionar el aparato, llamado ceranógrafo, cuando el cielo de Tortosa se encuentra completamente despejado: es que en aquellos precisos instantes, quizá en Mallorca, está descargando una fuerte tormenta.

«La Sección de Heliófica» del Observatorio del Ebro comprende dos pabellones para el estudio de los siguientes elementos del Sol, a saber, protuberancias, nubes de calcio, manchas y fáculas.

Llámanse «protuberancias» unas prolongaciones luminosas del Sol que, a la manera de llamas u olas de fuego, se levantan a veces hasta la altura de 800 000 kilómetros del disco solar. Antes sólo eran observables las protuberancias en los breves momentos de los eclipses totales de Sol; pero ahora, gracias al espectroscopio de protuberancias, como el que posee el Observatorio del Ebro, pueden observarse esas gigantes convulsiones de los mares de fuego del Sol a cualquier hora del día mientras luzca este astro.

La atmósfera solar tiene sus «nubes», como las tiene la atmósfera terrestre; sólo que en lugar de ser de vapor de agua condensado, son en el Sol de vapores metálicos condensados. Unos observatorios investigan las nubes de hielo, otros las de hidrógeno, otras las de hierro; pero el Observatorio del Ebro saca fotografía diaria de las nubes de calcio de sol, que se conocen también con el nombre de «floculi», merced a un ingeniosísimo aparato denominado espectroheliógrafo.

Finalmente, entre las investigaciones típicas del Observatorio del Ebro se halla el registro diario de las manchas y fáculas del Sol. Llámanse «manchas solares» ciertas porciones oscuras que con frecuencia se presentan

en el disco del Sol; en cambio las «fáculas» son ciertas partes más brillantes que el fondo general del disco. Las manchas se atribuyen a materiales que, después de haber sido lanzados a gran distancia del Sol, han vuelto a precipitarse sobre el disco, algo enfriados ya, y por consiguiente menos brillantes; las fáculas se creen ser más bien los vértices de esas gigantes erupciones del Sol. Cada día se saca una fotografía del disco solar para reconocer las manchas y fáculas del mismo, mediante un gran antejo llamado ecuatorial.

Terminó el conferenciante su disertación poniendo de relieve la importancia del Observatorio del Ebro por las publicaciones científicas que de este Centro han salido, por los trabajos de investigación llevados a cabo, por la parte activa tomada por sus miembros en numerosos congresos y exposiciones, por los utilísimos servicios prestados al público y al Estado, por las distinciones honoríficas de que ha sido objeto, por los visitantes ilustres, así en ciencias como en dignidad, que lo han honrado recorriendo con interés sus instalaciones, entre las cuales debe mencionarse S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Finalmente adujo varios testimonios de sabios del más alto relieve científico que ensalzan sobre manera la labor del Observatorio del Ebro.

El popular astrónomo francés «Camille Flammarion», en un discurso a la Sociedad Astronómica de Francia el año 1925, dijo estas textuales palabras: «El Observatorio del Ebro, Tortosa, España, está tan admirablemente organizado que da todos los meses sobre Física-cósmica gráficas completas de Heliófica, de Meteorología, de Geofísica y de Sismología. Su Boletín mensual puede servir de modelo y hace grande honor a este establecimiento científico».

«Luis Bauer», Director del Departamento de Magnetismo terrestre y Electricidad atmosférica de los Estados Unidos, hablando en la revista inglesa «Nature» (1923) de cuán importante sea una cuidadosa selección de estaciones para el estudio de los fenómenos terrestres, concluye con estas palabras: «Así resultará que una bien montada estación, cual es la del Observatorio del Ebro, Tortosa, España, sobre cuyos excelentes y constantes observaciones se han basado principalmente mis primeras conclusiones, puede conducir a resultados más seguros que una docena de estaciones desfavorablemente situadas».

El año 1924 vió la luz pública en París una obra de 600 páginas rotulada «Traité d'Electricité atmosphérique» y publicada bajo la dirección del Dr. E. Mathias, Director del Observatorio de Puy de Bôme en Francia. En el prólogo de este importante libro se leen las siguientes expresiones, que traducidas literalmente del francés dicen así: «En el presente tratado de la descripción del material científico del Observatorio del Ebro ocupa un lugar de honor. Esto no es más que hacer justicia a una organización científica que con frecuencia se presentan

Europa y del mundo entero en consagrar a la Física del Globo y a la Física solar el establecimiento modelo intitulado «Observatorio del Ebro».

Dentro de poco se manifestará pujante la actividad científica del Observatorio del Ebro con la aparición de una magnífica obra de Astronomía, cuyo título será «El Firmamento», puesta al alcance de todas las personas amantes de la ilustración, por la amenidad del estilo y por la riqueza y selección de los grabados. Se está acabando de imprimir en Barcelona; de modo que se espera quedará terminada por Enero del año próximo. Su autor es el propio director del Observatorio del Ebro, Rdo. P. Luir Rodés, S. J.

## La cuestión de los Artilleros

### Exención de los Artilleros de Baleares

Ayer mañana circuló con insistencia, por esta ciudad, el rumor de que en Capitanía se había recibido un telegrama, exceptuando a los artilleros de Baleares de las sanciones impuestas con motivo de los sucesos de septiembre.

Ante la importancia de la noticia, y desearos de confirmarla, acudimos por la tarde a entrevistarnos con el Capitán general Excmo. señor don Luis Aizpuru, el cual, con la amabilidad en él característica, nos dijo que efectivamente había recibido, a las primeras horas de la madrugada de ayer, un telegrama, en el sentido expresado.

Y a nuestro requerimiento, no tuvo inconveniente en facilitarnos copia literal del telegrama, que dice así:

«Madrid 30/18—Ministerio Guerra R. O. hoy que mañana publica D. O. exceptúa sanciones Jefes y Oficiales Artillería destinados en este territorio presentes en sus destinos del 1 al 6 septiem bre último quedando excedentes todo su sueldo en esas islas a partir revista mes actual».

Agradecemos al señor Aizpuru las facilidades dadas a nuestra misión, y celebramos la exactitud de los rumores circulados.

## La fiesta del «Día del Ahorro»

Como se había anunciado, ayer, al mediodía, se celebró la fiesta del «Día del Ahorro», acto que tuvo lugar en el Teatro Lírico.

El escenario estaba adornado con plantas, apareciendo en el fondo, el retrato de Su Majestad el Rey.

La barandilla de los palcos del primer piso había sido adornada con ramas de palmera entrelazadas.

Ocupó la presidencia el Gobernador civil, don Pedro Llosas y Badia. A sus lados tomaron asiento el Alcalde, señor Marqués del Palmer, el coronel de Sanidad señor Castellví, en representación del Capitán General, Presidente de la Diputación, don José Morell; el Presidente de la Audiencia, don Aurelio Peláez; el Interventor de Hacienda, don Emilio Tortosa, en representación del Delegado; el M. Itre. señor don Juan Rotger, en representación del señor Obispo; el Comisario de Marina señor Mateos, en representación del Comandante; el teniente coronel señor Llompard, en representación del General Gobernador; los vocales de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad don José Esteva, don Ignacio Moragues, don Francisco Salas y don Jacinto Feliu, el Director y el Secretario de dicha entidad don Ferragut Socías y don Ramón Ferragut, respectivamente; el Inspector de primera enseñanza don Juan Capó y el teniente de Sani-

dad, Farmacéutico del Hospital Militar, don Pedro Heras.

Los niños y niñas de las 40 escuelas que acudieron al acto, ocuparon la parte destinada al público, y los invitados y premiados fueron colocados en el patio de butacas.

El número de escolares ascendía a unos tres mil.

Abierto el acto por el Gobernador, el Director de la Caja de Ahorros pronunció hermosísimo discurso sobre el ahorro, discurso del cual por su interés, publicaremos algunos fragmentos mañana lo que no hacemos hoy por falta de espacio.

Terminado el discurso, que fué muy aplaudido, el Secretario dió lectura a los acuerdos tomados por la Caja de Ahorros para celebrar el «Día del Ahorro», acuerdos que ya hemos publicado en estas columnas.

Seguidamente, fueron repartidas las libretas a los escolares más aplicados y a los premiados en el concurso abierto por la benéfica Asociación, quienes recogieron sus respectivos premios del Gobernador y del Alcalde.

Una nota simpática fué que cuando subió al escenario el anciano Pedro José Far, de noventa años de edad, ex-conserje del Casino Carlista, el público prorrumpió en aplausos, y el Gobernador se levantó y le abrazó felicitándole, y entregándole luego su libreta premiada.

Terminada la repartición de los premios, se levantó el Gobernador rogando a los niños y niñas que tuvieran un momento de silencio; dió las gracias a las autoridades por su asistencia al acto; a la Caja de Ahorros, por la obra que realizaba; a los pequeños, que hermozeaban el acto; a las damas, que perfumaban la fiesta; y saludó a todos los presentes.

Dijo que Mallorca lleva el ahorro en el alma y lo demuestra la limpieza de sus casas, en esta isla, hermoso florón de las Baleares.

Dirigiéndose a los escolares (que, como dijo, formaban, en el público, una hermosa corona con tanta cabecita) les dijo que tomaran nota de lo que es y lo que significa el ahorro, moléculamente:

No os fijéis—añadió—en las fortunas hechas rápidamente, la lotería, por ejemplo, pues si con un soplo de viento se levanta, como no costó ningún trabajo el obtenerla, con otro soplo se va; y, en cambio, el dinero ahorrado de su trabajo siempre se estima y se guarda.

Horacio decía a los niños—continuó—que aprovecharán el día; yo os digo que lo aprovecharéis para ahorrar, pues mañana será la base de vuestra vida y de vuestra familia.

Felicitó luego a todos los que, por su virtud, habían sido premiados, encareciéndoles que continuasen por el camino emprendido, aunque, a veces, encontraran, para hacerlo, algunas espinas y tengan que hacer algún sacrificio.

Saludando a los niños, dijo que lo hacía al pueblo de Mallorca, a la que se ofreció como su segunda patria.

Y en elegante párrafo dijo que si él estuviera en el continente y viera que los bajeles salían para Mallorca, lo único que sentiría luego sería el no poderles acompañar hacia esta tierra que tanto quiere y estima.

El vibrante discurso del señor Llosas fué coronado con atronadora salva de aplausos.

Seguidamente se cantó, por los escolares, el Himno a la Bandera, y luego la Banda de la Protectora dirigida por el señor Portas tocó la Marcha Real, que todos oyeron de pie.

El simpático acto terminó con vivas que dió el Gobernador al Ahorro, a España y al Rey.

Además de los premios concedidos por la Caja de Ahorros, esta benéfica Asociación obsequió con sendos paquetes de dulces a

los numerosos escolares que asistieron al acto.

Felicitamos a la Junta de dicha pujante entidad, lo mismo que a su celoso Director, el abogado don Francisco Socías, por la buena organización y brillantez de la hermosa fiesta celebrada.

## El monumento al Sr. Maura

### Se erigirá en la P. del Mercado

En la tarde del sábado, el señor Benlliure, juntamente con su sobrino el joven arquitecto don Javier Goerlich, acompañado del Alcalde, Marqués del Palmer, y de los Vocales de la Comisión gestora del monumento a don Antonio Maura, don Miguel Roselló Alemany, don Gabriel Carbonell, don José Tous Lladó, doctor don Antonio Sancho, canónigo, don Manuel Bonet, el teniente de Alcalde don Lorenzo Cerdá, el arquitecto provincial don José Alomar, el arquitecto municipal don Gaspar Benassar y del Secretario de la Alcaldía, don Antonio Piña, estuvo largo rato en la plaza del Mercado y en el Borne, sitios que se habían señalado para el emplazamiento del monumento al difunto estadista. Sobre el terreno se cambiaron impresiones y se tomaron los debidos datos y toda clase de detalles.

Seguidamente se trasladaron al Castillo de Bellver, mostrando al arquitecto tan notable edificio, el que recorrieron detalladamente, quedando altamente encantado del panorama y mostrando satisfechos de la excursión.

Después pasaron todos al despacho de la Alcaldía, al objeto de celebrar la debida reunión y acordar el sitio del emplazamiento.

Entre los reunidos se mostraron dos tendencias: Una señalando como emplazamiento la plaza de la Libertad y la otra señalando en la plaza del Mercado; y ante consideraciones relativas a la parte económica, a las dificultades que podrían presentarse en el orden administrativo y la demora que esto traería consigo, y en todo momento asesorados por el señor Benlliure, prevaleció como definitiva la idea de emplazar el monumento en el último de los sitios indicados. Y así quedó acordado.

## Notas de Sociedad

### De viaje

Ayer regresó de Barcelona nuestro amigo el Dr. don Sió Riera.

—Ayer mañana llegaron de Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Pedro Vidal, don Adolfo Perelló y señora, don José Pujol y señora, don Antonio Pericás y don José Vila y señora.

Igualmente llegaron don Bartolomé Payeras, don Juan Pericás, don Pedro Camps, don Ramón Borrás y señora, don Baltasar Cortés y don Medesto de Agra.

En el «Jaime I» llegaron también el comerciante don Francisco Salvat, don Rafael Colomar, don Antonio Ordinas, don Francisco Crespi e hijo, don Lorenzo Lladó, don Pedro Alcever y don Carlos García.

También llegó el canónigo M. I. señor don Antonio Vilaplana.

—Entre el pasaje salido anteano para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», figuraban los oficiales de



## D. Antonio Alemany Roselló

Ha fallecido en la Villa de Andraitx

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su desconsolada familia participa a sus amistades tan sensible pérdida así como que el funeral para el eterno descanso de su alma se celebrará el jueves día 4 a las diez de la mañana en la Iglesia parroquial de San Bartolomé de Andraitx.

No se invita particularmente.

telégrafos don Pedro A. Garau, don Miguel Jaume y don Miguel J. Lliteras, don Julián Caberas, don José Balaguer, don Alejandro Paz, el industrial don Lamberto Juncosa y señora y don Jaime Martorell.

También salieron don Juan Pizá, don Antonio García, don José Soler, don Antonio Rovira y señora, don Ramón Aguilar y señora, don Eduardo García y don Lorenzo Galvés.

### Fallecimientos

Después de recibir los Santos Sacramentos, ha fallecido, en Andraitx, don Antonio Alemany Roselló.

E. P. D. Su muerte ha sido muy sentida en la expresada villa, donde el finado gozaba de general aprecio.

Reciba la familia del finado la expresión de nuestro pésame.

—Ha fallecido en esta ciudad, confortada con los Santos Sacramentos, doña Francisca Pujol y Pujol, viuda de Pol.

Persona de hondas virtudes cristianas y afable trato, gozaba de generales simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz, y reciba su familia, especialmente sus afligidos hijos nuestros amigos el Rdo. don Bartolomé Pol, Pbro., y don Andrés, maestro nacional de Biniarritx, la expresión de nuestro sentido pésame.

### Restablecimiento

Se encuentra completamente restablecido de la indisposición sufrida estos pasados días, habiendo salido a la calle, nuestro estimado amigo el coronel de Artillería, don Francisco León Garabito.

Lo celebramos.

### Petición de mano

Por el coronel de Intendencia nuestro amigo don Venancio Recio y señora y para su hijo don Félix, fué anteaer pedida la mano de la bella y distinguida señorita Concepción Vaquer, hija del acaudalado propietario y Presidente del «Celler Cooperatiu de Felanitx» don Bartolomé.

La boda se celebrará dentro de unos meses.

## El tiempo

### Lluvia roja.—Temporal.—Crecida de la marea

Continúa el tiempo revuelto, con lluvias y viento, y repetidos cambios de temperatura.

El sábado, al anochecer llamó la atención de los transeúntes el hecho de que cayera ligera llovizna roja, manchando vestidos y sombreros. Sabemos que en Mahón ocurrió lo propio.

En el mar reina fuerte temporal, a pesar del cual los vapores correos han cubierto el servicio ordinario.

Esta mañana han llegado los vapores «Tintoré» de Barcelona, en viaje extraordinario; el «Florida» de Valencia, con carga general, el «Bellver» correo de Ibiza y Alicante, y el pailebot «Miguel» de Marsella, con carga general.

Como detalle curioso y poco frecuente, se ha observado que la marea ha subido notablemente, en especial el viernes y sábado últimos, en que en el interior del puerto se elevó cerca de un metro sobre el nivel ordinario. Dicha crecida que es debida a las acentuadas bajas presiones atmosféricas reinantes, aunque continúa.

Esta mañana, cerca de las once y media, se ha desencadenado fuerte tormenta acompañada de truenos.

## El Año Santo

### La procesión de ayer tarde

Ayer tarde se celebró con mucha solemnidad la procesión jubilar del año Santo de las parroquias de Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz y San Nicolás.

La asistencia de fieles, así hombres como mujeres, a dicha procesión, fué extraordinaria, tanta que casi igualaba a la de la primera y magna procesión jubilar celebrada en esta ciudad.

A las cuatro se organizó dicha procesión en la Catedral Basílica, después de rezada la estación a Jesucristo Sacramentado, y dadas algunas instrucciones por el Párroco de San Nicolás, señor Verd.

Abrió marcha, en la piadosa comitiva, la Cruz redentora, y seguían varias escuelas de niños con sus respectivos maestros, entre ellas, la de la Misericordia, gran número de caballeros, representaciones de diversas órdenes religiosas y el clero parroquial de las citadas parroquias. El grupo de caballeros llamaba la atención por su crecido número y por el relieve social de muchos de aquéllos. Era nota simpática la que daban muchos padres haciéndose acompañar de sus hijos.

A continuación formaban diferentes escuelas de niñas, las asiladas de distintos centros benéficos y varios miles de mujeres.

Desde la Catedral, y por las calles de Deanato, San Roque, Capiscolato, San Pedro Nolasco, Morey y Plaza de Santa Eulalia, se dirigió la comitiva a la iglesia de este nombre, en donde se hizo la visita.

Después la procesión visitó la iglesia de San Miguel, y finalmente la de San Nicolás. Durante el recorrido de la misma por las calles de nuestra ciudad, era rezado en alta voz el Santo Rosario y entonados himnos eucarísticos, constituyendo una gran manifestación de fe y piedad cristiana.

En la iglesia de San Nicolás, que tuvo que ser visitada por los fieles en varios turnos, pues fué insuficiente para contener de una vez a tantos, se hizo la bendición de S. D. M. y se dió la bendición del Santísimo, que efectuó el Cura Párroco de dicha iglesia Rdo. D. Juan Verd Ramis, después de rezada la estación. Finalmente, se entonó el himno nacional eucarístico, terminando así tan brillante manifestación religiosa.

## Exceso de original

Por exceso de original nos vemos obligados a retirar de este número varias informaciones.

# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### El Congreso de Aeronáutica

Madrid, 30 (22'00)

#### Detalles de la visita a el Aeródromo de Cuatro Vientos

A las diez de la mañana, se trasladaron en automóviles a Cuatro Vientos los delegados del Congreso de Aeronáutica que habían sido invitados a visitar los hangares y talleres a su almuerzo en dicho aeródromo, organizado por los jefes de aviación militar.

Como en días anteriores, concurren al aeródromo, desde primera hora de la mañana, el intente don Alfonso de Orleans y el ministro de Estado, siendo recibidos los delegados, a su llegada, por el general de aviación señor Soriano; el jefe de los Servicios, coronel Kindelán; el comandante Bayo y los jefes y oficiales de Cuatro Vientos.

Divididos los congresistas en grupos, y en medio de una lluvia torrencial, que no ha cesado un momento, recorrieron los talleres y dependencias, llamando mucho la atención el Laboratorio que dirige el comandante señor Herrera, y el túnel aerodinámico que se utiliza para probar la consistencia de los aparatos y de las hélices, empleándose los rayos X para aplicarlos a los aceros y maderas de las hélices.

El comandante Rementería, jefe de la Escuela de mecánicos, explicó a los delegados americanos los métodos que se emplean en las clases teórica y práctica, para lograr, en relativo poco tiempo, sacar de dicha Escuela, tan poderosos y eficaces auxiliares de los pilotos de aviación.

A consecuencia de la lluvia y de pésimo estado del aeródromo, se suspendieron los vuelos.

A la hora del almuerzo, que tuvo lugar en la casa de los aviadores, llegaron al Aeródromo el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Marina, invitándose también a los aviadores que realizaron los raids a la Argentina y Filipinas.

A la hora de los postres, el presidente del Consejo, general Primo de Rivera, pronunció breves palabras de homenaje a los congresistas, contestándole, dándole las gracias, el coronel Kindelán.

### Política

Madrid, 3 (1'00)

#### Ministro indispuerto

El Ministro de la Gobernación no ha podido asistir al Consejo que se ha celebrado, por padecer una fluxión bucal.

#### Consejo de Ministros

En la semana próxima se celebrarán tres Consejos, dos de Ministros solos, presididos por el Jefe del Gobierno, el martes y el viernes, y el otro, presidido por el Monarca, el jueves.

### El régimen arancelario con Cuba

Madrid, 30 (22'00)

#### Prórrogas

Ha sido prorrogado el régimen arancelario entre España y Cuba a petición de dicha república, que lo ha solicitado a consecuencia de las circunstancias por que atraviesa debido a los daños por el ciclón.

### La situación en Marruecos

Madrid 30 (22'00)

#### Nueva división del territorio de Melilla

Melilla

—A partir del 1.º de no-

viembre, quedará dividido este territorio en dos zonas, que se denominarán zona de vanguardia y zona del interior.

El límite de las zonas será el río Neckor hasta El Arbá de Taurit, prolongándose por la afluencia de Taurit, hasta cortar la frontera de la zona francesa.

Mandarán la zona de vanguardia el general Dolla, que tendrá como jefe de Estado Mayor al comandante Viveros. La capitalidad de esta zona residirá en Targuist.

La zona del interior, cuya capitalidad será Dar Drius, comprenderá la antigua cábila sometida, y será jefe de esta zona el general González Carrasco. El capitán Arnau prestará servicio de jefe de Estado Mayor.

El general Aldave continuará de segundo jefe de esta comandancia general.

#### La Conferencia sobre Tánger

Antes de que se celebre la conferencia entre los gobiernos de Francia y España sobre Tánger, los gobiernos respectivos determinarán el régimen de las conversaciones y harán un acopio de datos respecto a sus respectivos puntos de vista.

Representará a España como técnico el señor Quiñones de León.

#### Efectos del temporal.—Próxima repatriación

Tetuán.—Debido al furioso temporal que se ha desencadenado, se ha inundado la vega de Río Martín.

Como consecuencia de la buena situación política, el general Sanjurjo ha propuesto al Gobierno la repatriación de veinte compañías expedicionarias.

La repatriación, que comenzará el día 10 de noviembre próximo, corresponde a los regimientos de la Reina, Barcelona, Rey, Mérida, Saboya, Sicilia, Córdoba, Mallorca, Extremadura, Castilla, Príncipe, Princesa, Zamora, Galicia, Albuera, Constitución, Lealtad, Isabel II, Garellano y Pavia.

### Asuntos de Baleares

Madrid 31 (1'00)

#### Para los caminos vecinales

En el reparto de las partidas referentes a caminos vecinales le han correspondido a Baleares 3.959 ptas.

Barcelona, 30 (20'00)

#### Jubilación

Por haber cumplido la edad reglamentaria, se jubila a don Antonio Llodrá Mateu, Maestro nacional de Capdellá.

#### Nombramiento

Ha sido nombrado, con carácter interino, profesora especial de Corte y Confección de la Escuela de Artes y Oficios de Palma, doña María Vidal Bestard, con el sueldo anual de 3.000 etas.

#### Embarque de reclutas para África

Los reclutas de Baleares destinados a África embarcarán en los días y puntos siguientes:

El día 13 de Noviembre embarcarán en Barcelona 13 reclutas de Mahón.

El día 15 embarcarán en Alicante, para Melilla, 74 reclutas de Palma.

El día 17 embarcarán en Valencia 128 reclutas de Palma e Ibiza.

### En la Escuela Superior de Guerra

Madrid 1 (2'40)

#### Imposición de fajín a los capitanes de E. M.—Discurso del Marqués de Estella

En la tarde de ayer, se verificó, en la Escuela Superior de Guerra, el ac-

to de imponer el fajín a los nuevos capitanes del Cuerpo de Estado Mayor, al que asistió el jefe del Gobierno, señor Marqués de Estella. Este impuso el fajín al número 1 de la promoción.

Terminada la ceremonia de la imposición, el Marqués de Estella pronunció un patriótico discurso.

Dijo que el fajín que les había sido investido, les obligaba a cumplir más estrictamente sus deberes militares.

Aludió a la campaña de Marruecos que dijo ha ofrecido ocasión al cuerpo de E. M. para demostrar su espíritu de sacrificio y abnegación, como lo demuestra el número de vidas que se perdieron en las operaciones. Como testigo presencial—continuó diciendo—puedo afirmar que el Cuerpo de E. M. mantiene incólume su honor, y ni aun los más exigentes podrían decirle nada de él.

Terminó exhortándoles para que sirvieran fielmente a la Patria anteponiendo su servicio a todo otro cuidado.

Terminado el acto, en el salón Biblioteca de la Escuela, se sirvió a los nuevos capitanes, sus profesores y Marqués de Estella, un espléndido «lunch».

#### Colocación de fajines a jefes y oficiales de la Escuela de Guerra

En la Escuela de Guerra, se ha verificado esta mañana el acto de colocar los fajines a los jefes y oficiales González Adalid, Amil de Soto y Pultain, sobre el monumento dedicado a los muertos en campaña.

Leyó un discurso de elogio para conmemorar la memoria de dichos señores, el coronel más antiguo Sr. Salinas.

El fajín del Sr. Gonzalez Adalid fué colocado en el referido monumento por un hijo del finado, de 8 años de edad, que estaba acompañado de otros hermanitos, resultando el momento de gran emoción, pues los niños lloraban a lágrima viva.

El fín del Sr. Amil de Soto fué colocado por su viuda, y el del Sr. Pultain, por su padre, que es comandante de carabineros.

### Asamblea de obreras católicas

Madrid, 30 (22'00)

#### Varios actos

Han revestido gran solemnidad los actos celebrados hoy por la Asamblea de obreras católicas.

En la misa de comunión, el Cardenal Primado, doctor Reig, pronunció una sentida plática ante numerosísimas asambleistas.

A las diez y media, se reunió la Asamblea y se aprobaron las conclusiones, figurando entre ellas algunas tan interesantes como pedir la implantación de la semana inglesa para las obreras de la aguja; creación de los talleres de paro y que en las tiendas de artículos para señoras el personal sea exclusivamente femenino.

También figura que sea respetada la ley del descanso dominical y que durante el verano disfruten las obreras de quince días de vacaciones con disfrute de todo el sueldo.

Por la tarde, a las seis, volvieron a reunirse las delegaciones para proceder a la renovación de cargos del Consejo Nacional con arreglo a lo que prescribe los estatutos.

La sesión de clausura se celebrará mañana domingo, a las once y media de la mañana, en el teatro de la Princesa, y se ajustará al programa siguiente:

Lectura de las conclusiones y adhesiones; presentación del nuevo Consejo, y a continuación los discursos

terminando la fiesta con el himno de la Federación.

Al acto están invitados el Rey, las infantas doña Beatriz y doña Cristina, el marqués de Estella, el alcalde de Madrid y otras autoridades.

También asistirán el cardenal Primado y otras personalidades eclesiásticas.

#### Congreso de urbanismo.—Próxima reunión

De los días 24 al 30 del próximo mes de Noviembre, se celebrará en Madrid el Congreso de Urbanismo, organizado por la sociedad general de arquitectos.

### La Bolsa

Madrid, 31 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	66 60
Interior fin de mes.	60 00
Amortizable 5 por 100.	91 00
Amortizable 4 por 100.	86 00
Banco de España.	621 00
Compañía Tabacalera.	186 00
Francos.	21 10
Libras.	31 95
Exterior.	81 00
Marcos oro.	0 00
Liras.	28 30
Dólaras.	6 60
Coronas.	0 00
Francos suizos.	127 45
Francos belgas.	00 00

### La Asamblea Nacional

Madrid, 30 (22'00)

#### De como serán elegidos algunos de sus miembros

Aunque todavía no se ha entregado al marqués de Estella la ponencia sobre el reglamento de la Asamblea Nacional Consultiva, el presidente se ha entrevistado ya con los ponentes para cambiar impresiones sobre el particular.

Parece que se trata de simplificar la representación de clases, atendiendo, no al número de organizaciones, sino de organismos que de una manera general representen a aquellas, concediéndose representación a sectores industriales y comerciales por medio de sus Cámaras oficiales.

Respecto al sistema electivo en algunos casos se concederá a las propias clases la facultad de elegirlos y en otros casos los designará el Gobierno.

### Consejo de Ministros

Madrid, 1 (3'30)

#### Lo que dice el Marqués de Estella

A las siete y veinte minutos, comenzó el Consejo de Ministros, terminando poco antes de las diez de la noche.

A la salida, el Marqués de Estella dijo que el estudio de la situación de Cuba, había sido lo más trascendental y sensible. El resto del Consejo se dedicó a aprobar varios expedientes de trámite y varias transferencias de crédito.

#### Nota oficial

A continuación, el ministro de Trabajo, señor Aunós, dió la siguiente referencia del Consejo:

«El Gobierno ha acordado abrir la suscripción nacional que encabezará con 250.000 pesetas con destino a los damnificados de Cuba.

De la Presidencia pasaron a una ponencia diversas cuestiones de competencia entre varios ministerios.

De Gracia y Justicia se aprobó la subasta para el suministro de víveres a la penitenciaría de Dueso y modificando los preceptos vigentes sobre invalidación de notas de correcciones a individuos de prisiones.

De Instrucción Pública se aprobó la propuesta de obras de consolidación, saneamiento y reforma del teatro Real, proyectada por el arquitecto señor Torres.

De Hacienda se aprobaron varias transferencias de crédito a diversos ministerios.

El ministro de Estado informó a sus compañeros de las tareas del Congreso de Aeronáutica, mostrándose satisfecho de los resultados. El señor Yanguas enteró también a sus compañeros de las negociaciones comerciales que se siguen con Inglaterra, Alemania y Grecia.

Se autorizó al ministro de Estado para estudiar la adjudicación del nuevo edificio de la embajada de España en Cuba.

Finalmente el Consejo acordó la rectificación del convenio de 1921 referente a la oficina internacional de pesas y medidas.

### Noticias varias

Madrid, 30 (22'00)

#### Artilleros excedentes con sueldo

El Diario Oficial exceptúa hoy de la sanción de los artilleros al teniente coronel Sr. Méndez Rodríguez y al teniente Gil Delgado, dejándoles excedentes con todo el sueldo.

#### El regreso de la Reina

Se asegura que la Reina no regresará de Londres hasta fines del próximo mes.

#### Asamblea de inspectores provinciales de Sanidad

Esta mañana, en el Sanatorio del Dr. Jiménez Azú, se celebró la segunda sesión de la Asamblea de Inspectores provinciales de Sanidad.

Presidieron el de Barcelona señor Bercial y el de Madrid, señor Palanca.

Se discutió ampliamente la parte de las conclusiones que se refieren a traslados, ascensos y fusión de los diversos escalones.

Probablemente pasado mañana, se celebrará la sesión de clausura, elevándose al Gobierno las conclusiones.

#### El proyectado vuelo a la Guinea española

Ha llegado procedente de Cartagena el comandante de ingenieros don Rafael Llorente, jefe de la expedición española que realizará el vuelo a la Guinea.

Dicho jefe ha celebrado una extensa conferencia con el coronel Kín delán para ultimar los preparativos de la expedición.

Prensa Asociada

### Del Extranjero

#### Notas sueltas

Bélgica

#### La estabilización de la divisa monetaria ha producido la repatriación de capitales

Bruselas.—Se anuncia que la estabilización de la divisa belga ha tenido como consecuencia, una considerable repatriación de capitales. En tres días, el Banco Nacional ha recibido un total equivalente a un millón y medio de libras esterlinas.

#### Se prepara un tratado de convenio con España

Bruselas.—El periódico «Etoile Belge» dice que la sección comercial del ministerio de Negocios Extranjeros prepara diversos proyectos de tratados de comercio con varios países, entre ellos España.

Filipinas

#### Terremoto

Manila.—Toda la isla de Luzón ha sido sacudida por un violento movimiento sísmico que, sin embargo, no ha determinado daños materiales ni desgracias personales.

Inglaterra

#### El progreso de la telegrafía sin hilos

Londres.—El vapor australiano «Jervis Bay», que es esperado hoy en Plymouth, ha conseguido, durante

toda la travesía desde Sudney, permaneciendo en comunicación diaria por T. S. H. con Australia, utilizando una longitud de onda de unos cincuenta metros.

Francia

El Presidente de la República ha ofrecido un banquete en el Eliseo al Príncipe de Gales

Paris.—M. Doumergue ha ofrecido un banquete en el Eliseo al príncipe de Gales.

Entre otros invitados, figuraban los señores Poincaré, Briand y Herriot, el embajador de Inglaterra lord Creve y el conde de Derby, exembajador en Paris.

Lo que paga el Banco de Francia por el oro

Paris.—El Banco de Francia, a par-

tir del día 3 de noviembre pagará 18 francos por gramo de oro. Actualmente pagaba 19 francos.

China

En libertad

Pekin.—Ha sido puesto en libertad el obispo anglicano Scott.

Italia

Funerales y entierro

Montcalieri.—Se han verificado los funerales y entierro de la princesa Leticia Bonaparte.

Han asistido los Reyes, el príncipe heredero, el príncipe Napoleón, el Gobierno, altos dignatarios de la Corte, autoridades, representantes de la nobleza y otras elevadas personalidades.

Alaró, sin ningún resultado, anotando varios tiros de Llauger, Moranta y García, que pasan rozando el poste, y otros que detiene el portero, con facilidad, por chutarle desde lejos.

Después de multitud de esfuerzos, logran, al fin, los «rojos», marcar su primer «goal» haciéndose Hernández con el balón y lanzando un centro raso con gran violencia, que se escurre de las manos del portero, y García, lanzándose en rapidísima carrera, logró el primer tanto, que es aplaudido, y es protestado por los alaronenses, por «corsay». Pero como el balón fué tocado por el portero, de ninguna manera podía ser «corsay» y el goal fué válido.

El árbitro fué agredido en este momento por un jugador, siendo éste expulsado del campo, con el aplauso general... y así terminó la primera parte; sin que Ferrer tocara el balón.

Empezado el juego, sigue el dominio «realista», pero sin resultados en el tanteador, lo cual alienta a los «marianos» quienes con el viento a favor dominan breves instantes a los «alfonsinos» y dan varias ocasiones a que el guardameta realista haga varias de sus elegantes paradas.

Vuelve el «Alfonso» al ataque y al jaque de la meta contraria, sin llegar nada positivo, hasta que un chut de Moranta, es detenido por la mano de un defensa, sirviendo el árbitro «penalty» que tira L'auger, marcando el segundo y último «goal» de la tarde.

El encuentro fué seso y aburrido, demostrando algunos «alfonsinos» que cuando el enemigo no es de «respeto» no tienen ganas de jugar.

El árbitro, regular; y el público muy enfriado a causa del tiempo y la falta de emoción en el encuentro.

Se tiraron dos corners contra los rojos y tres contra el «Alaró».

XX.

Nota oficiosa del Colegio de Arbitros

Por la presente nota se convoca a todos los árbitros afectos al Colegio de Arbitros de Baleares a la Asamblea general que tendrá lugar el día 4 del corriente a las 9 de la noche en el local social, Sacristía de San Jaime número 8.

Tiene V. muchos números del boletín Chalet que regala la CASA MATON?

Las oposiciones a médicos del Hospital

Los programas

Anteayer tuvo lugar en la Diputación Provincial la reunión de los señores que componen los tribunales de oposición a las plazas de Medicina, Cirugía y la especial de Tuberculosis vacantes en el Hospital Provincial, para formular y aprobar los programas sobre que han de versar dichas oposiciones, quedando éstos aprobados, por la unanimidad de los respectivos tribunales, los que serán oportunamente sometidos a la aprobación de la Comisión Provincial.

Los propietarios y la pavimentación

Se han reunido los propietarios de fincas afectadas por la pavimentación de las principales calles de Palma.

Reinaron corrientes de armonía, acordando desistir de interponer recurso y aceptar el pago del treinta por ciento del presupuesto, en vez del cincuenta que al principio les había asignado el Ayuntamiento.

Hombre en estado deplorable

El comisario de Policía señor Flores ha puesto en conocimiento del Gobernador civil que ha comprobado que en una bohardilla de la calle de Ballester núm. 74, se encuentra en lamentable estado de abandono e indigencia un animal o presunto de mente llamado José Mulet Grau, de 30 años, soltero, natural de Lluçmañor, con gran peligro para su existencia y grave riesgo dada su agresividad para dos ancianas (su madre y una tía) que viven con él.

Dicho individuo presentaba su aspecto deplorable más bien de un salvaje que no de un ser racional.

SEÑORAS CABALLEROS

Lo más nuevo y el mejor surtido en artículos

SASTRERIA Y MODISTERIA

— Peñería, Peletería, Sedería, Lanería —

Lo encontrará en los

ALMACENES Le Printemps

SAN NICOLAS, 3 y 5

SERVICIOS PARA MESA

en porcelana Han, de la acreditada firma BULLERBY POREN de LIMONES (Francia) Gran depósito directo de fábrica en seis decorados diferentes para la venta exclusiva en Baleares.

TODO A GRANEL

Vajillas, juegos de té, café, chocolate, desayuno, dulces, lunch, merienda, etc. desde el precio que usted quiera.

CASA ANDRÉS BUADES, Plaza de Cort, 8

NOTA IMPORTANTE: Cuando se rompe algo (incluso una taza de cualquier pieza) o quiera ampliarse el servicio, podemos entregarle en el acto, todo lo que necesite, gracias a las inmensas existencias de que disponemos.

Sueltos y noticias

Autorización eclesiástica

El presente número ha sido publicado con la debida autorización eclesiástica.

Los automóviles

Con bastante frecuencia tenemos que publicar notas sobre automovilistas, muchas veces debido a imprudencias de los conductores.

Ayer mismo, el auto en que uno de nuestros redactores regresaba de Selva, en compañía de distinguidas damas y señores, en las cercanías de Santa María fué alcanzado por otro, dándole fuerte topetazo que por fortuna no tuvo las graves consecuencias que estuvo a punto de tener.

Sería de desear que, por quien correspondiera, se pusiera coto a las demasías de algunos ases de la velocidad.

Boletín

Por conducto del Jefe provincial de Estadística, don José de Oleza, hemos recibido el «Boletín Demográfico de España» correspondiente al segundo trimestre del año actual.

Noticias

El dueño de la casa Mas Burillo nos participa que ha llegado de París y Barcelona su esposa, después de haber adquirido las fantasías de temporada, para señora.

Boletín religioso

MAÑANA

Conmemoración de los fieles difuntos y Santa Eustaquia, virgen y mártir.

Insurgencia plenaria «otras noticias» en favor de los difuntos.

Cuarenta Horas. — Concluyen en las Niñeras, en sufragio de las Almas cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho establecimiento. A las seis y media misa y Exposición y acto seguido turno de misas hasta las nueve. Por la tarde a las siete Rosario, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Santa iglesia Catedral Basílica, a las diez y media oficio de difuntos. Por la tarde a las seis y media Rosario, y después practicaré el piadoso ejercicio del Via Crucis.

En las iglesias parroquiales y de más se celebrarán misas y oficio de difuntos y demás actos en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

En San Felipe Neri, se celebrarán misas rezadas y cantadas hasta las diez y media inclusive. Por la tarde, a las cinco y media, Via Crucis y conclusión solemne del mes del Rosario.

En San Juan, misas de difuntos.

En la Merced, por la mañana, a las seis y media, empezarán las misas y a las seis de la tarde Santo Rosario y empezará el mes de las almas que se hará los demás días a las seis y media de la mañana.

En el Oratorio del Cementerio, a las siete de la mañana empezará un turno de misas y a las nueve se cantarán dos oficios.

Por la tarde, a las cuatro, novena y último día de Novena en sufragio de las almas del Purgatorio. Rosario, sermón por el Rdo. P. Julián Samped, y una parte de Requiem en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Hay concedidas 50 días de indulgencia por cada uno de los actos indicados.

Visita. — A Ntra. Sra. de la Grada, en la Cat. dral.

LAS MONJAS

Tercipolos y Palmas

Desde Barcelona

Descubrimiento de un mosaico romano

La Comisión Provincial de Monumentos de Barcelona ha tenido noticia de haberse descubierto en la población de Pachs, en terrenos de la villa, un mosaico romano o vestigios del mismo, que hacen suponer tenga importancia, sobre todo habida razón de que se ha descubierto en las cercanías bastante cantidad de tegula romana que hace creer que se trata del pavimento de un edificio del siglo III.

Para comprobar la extensión del mosaico y su importancia, se practicaron catas o excavaciones, para lo que se ha solicitado la subvención correspondiente de esta Excm. Diputación provincial.

Naufragio de una embarcación

Anteanoche hallábase la barca «Angel de la Guarda» dedicada a la pesca con luces, llevando de auxiliar el bote «María». Ambas embarcaciones hallábase fondeadas frente a las costas de Garraf, y el «María» lo tripulaban los marineros José Lloret y Manuel Sanz.

Al ser sorprendidos por el temporal, el bote rompió por dos veces el cabo amarrado y en la segunda se fué a la deriva.

El patrón del «Angel de la Guarda» salió con su embarcación en busca del bote.

Al llegar a Castelldefels le dieron cuenta de que el bote que buscaba estaba ya varado en la playa y que había dado la vuelta frente al sitio conocido por «Cheza del Centro», desapareciendo el marinero José Lloret habiendo sido el otro marinero convenientemente asistido por los marineros de la localidad.

La restauración de Poblet

Por acuerdo de su Junta Directiva, el Circulo Artístico ha elevado al Rey un mensaje lleno de elocuente fervor expresándole su gratitud por la intervención eficaz que salvará de la ruina definitiva a los monasterios de Poblet y Santas Creus.

El Circulo Artístico se congratula de que su campaña para salvar a Poblet haya tenido el final fructuoso y espléndido de decisión del Rey de consolidar y restaurar los seculares monasterios, con la sabia cautela que tal obra requiere.

El acuerdo del mensaje ha sido tomado por unanimidad.

Un aniversario

Ayer se celebró el XXV aniversario del Funicular del Tibidabo, con diversos actos que tuvieron efecto en la cumbre de aquella pintoresca montaña.

En el templo expiatorio del Sagrado Corazón, a las once, el P. Ernesto Miglietti rezó una misa, durante la cual la capilla de música de los religiosos salesianos cantó escogidos motetes.

Al terminar la misa, la propia capilla cantó un Tedeum.

Seguidamente, en el Parque natural que existe en la cumbre del Tibidabo, se efectuó la bendición de la primera piedra colocada en aquel recinto para la erección de un monumento conmemorativo de la urbanización de la montaña.

El maestro Falla

El insigne Manuel de Falla hallase en Barcelona, invitado por la benemérita «Asociación de Música de Cámara» para que vuelva a tomar parte en los conciertos del presente curso.

Mensaje de Génova a Barcelona

En el Salón nuevo del Consistorio del Ayuntamiento, se celebró la solemne entrega de un mensaje de la ciudad de Génova a Barcelona. Recibió a los invitados, a su lle-

gada a las Casas Consistoriales, el jefe de Ceremonial, señor Ribé.

Presidió el acto el teniente de alcalde señor Juncadella, en representación del barón de Viver, tomando asiento a su lado el diputado italiano E. Gray, que vestía de coronel de las milicias fascistas, el cónsul de Italia en Barcelona C. Mazzini, el teniente de alcalde señor Barriá, el presidente del I. Bante Aligheri, señor Perla; el de la Cámara de Comercio Italiana en Barcelona señor Carandini, el presidente de la Mutua de Socorro señor Cantieri, y los concejales señores Cuyás, Framis, Vives, Jover, Mariné, Garriga, Bach y Casals Torres.

En los escanios tomaron asiento distinguidas representaciones de la colonia italiana en Barcelona, entre la que figuraban distinguidas señoras.

También estaba presente la esposa del diputado Gray.

Abierto el acto por el señor Juncadella, el diputado italiano señor Gray dió lectura al mensaje.

Terminada la lectura del mensaje, el diputado Gray pronunció un discurso.

Lo mismo hizo luego el señor Juncadella.

Barcelona, 30 Octubre 1936.

(POR TELÉGRAFO)

Barcelona, 1 (9'00)

Lluve barro

Anteanoche llamó la atención el raro fenómeno de que durante breve tiempo cayeran gruesas gotas de barro.

La Fiesta del Ahorro

En la Casa Consistorial se celebró ayer la Fiesta del Ahorro, organizada conjuntamente por el Monte de Piedad y la Caja de Pensiones para la Vejez.

Se procedió al reparto de premios entre los imponentes de ambas entidades.

El acto resultó muy solemne.

Procesión jubilar

Ayer se celebró la procesión jubilar del Año Santo, visitando los cementerios.

La concurrencia de fieles fué numerosísima.

Desgracia

Una mujer llamada Concepción Amigo se cayó del imperial de un autobús, quedando en gravísimo estado.

Futbol

El partido de futbol jugado ayer entre los equipos «Barcelona» y «San Sebastián» dio por resultado tres goals a favor del primero por uno del segundo.

Los demás partidos anunciados fueron suspendidos a causa de las lluvias.

Palou Garí.

Vida deportiva

«Alfonso», 2: «Alaró», 0

Ayer tarde se celebró el anunciado partido de Campeonato, entre los «conces» de los equipos citados, quienes saltaron al campo en la forma siguiente:

R. S. «Alfonso XIII». — Ferrer, Henales, Camps, Arbona, Munar, Ribes, Cerdá, García, Llauger, Moranta y Hernández.

C. D. «Alaró». — Simonet Plá, Rosselló (I), Campins, Solé, Rosselló (II), Guasp, Juan, Fullana, Sampol y Guardiola.

Arbitra el encuentro, el Sr. Grauch, del Colegio Balear.

Desde los primeros instantes, se imponen francamente los «rojos», quienes bombardean la puerta del